

INSTITUT
MONTAIGNE



Sauver le droit d'asile

RAPPORT OCTOBRE 2018

Think tank indépendant créé en 2000, l'Institut Montaigne est une plateforme de réflexion, de propositions et d'expérimentations consacrée aux politiques publiques en France et en Europe. À travers ses publications et les événements qu'il organise, il souhaite jouer pleinement son rôle d'acteur du débat démocratique avec une approche transpartisane. Ses travaux sont le fruit d'une méthode d'analyse et de recherche rigoureuse et critique, ouverte sur les comparaisons internationales. Association à but non lucratif, l'Institut Montaigne réunit des chefs d'entreprise, des hauts fonctionnaires, des universitaires et des personnalités issues d'horizons divers. Ses financements sont exclusivement privés, aucune contribution n'excédant 1,5 % d'un budget annuel de 4,5 millions d'euros.

INSTITUT MONTAIGNE



COMITÉ DIRECTEUR

PRÉSIDENT

Henri de Castris

VICE-PRÉSIDENT

David Azéma Associé, Perella Weinberg Partners

Jean-Dominique Senard Président, Michelin

Emmanuelle Barbara *Managing Partner*, August Debouzy

Marguerite Bérard-Andrieu Responsable des activités de la banque de détail en France, BNP Paribas

Jean-Pierre Clamadieu Président du Comité exécutif, Solvay

Olivier Duhamel Professeur émérite des Universités, Sciences Po

Marwan Lahoud Vice-président du conseil de surveillance, Idemia

Fleur Pellerin Fondatrice et CEO, Korelya Capital, ancienne ministre

Natalie Rastoin Directrice générale, Ogilvy France

René Ricol Associé fondateur, Ricol Lasteyrie Corporate Finance

Arnaud Vaissié Co-fondateur et Président-directeur général, International SOS

Florence Verzelen Directrice générale adjointe, Dassault Systèmes

Philippe Wahl Président-directeur général, Groupe La Poste

PRÉSIDENT D'HONNEUR

Claude Bébéar, Fondateur et Président d'honneur, AXA

Sauver le droit d'asile

Le droit d'asile dans l'Union européenne est en danger. Si le nombre des demandes d'asile déposées en Europe (quatre millions entre 2013 et 2017) a diminué, les tensions politiques entre États membres vont grandissant. Le rapport conjoint de l'Institut Montaigne et Terra Nova appelle à une refonte de la politique européenne de l'asile et à une réponse rapide et solidaire à l'urgence humanitaire en Méditerranée.

Les solutions proposées jusqu'ici pour répondre aux dysfonctionnements du système de Dublin sont insuffisantes et, pour certaines, inacceptables. La situation actuelle fait le jeu de certains gouvernements ou partis politiques qui, loin de vouloir mettre un terme aux problèmes, misent sur l'aggravation de la crise et sont prêts à sacrifier la cohésion européenne à leurs intérêts électoralistes. Pour sortir de cette impasse et sauver le droit d'asile en Europe, le présent rapport formule seize propositions concrètes et raisonnées.

Rejoignez-nous sur :



Suivez chaque semaine
notre actualité en vous abonnant
à notre newsletter sur :
www.institutmontaigne.org